

**EFEKTIVITAS PEMBIASAAN BUDAYA LITERASI
DENGAN METODE TAHFIDZ DAN BTQ UNTUK
MENINGKATKAN KELANCARAN BACA TULIS
AL-QUR'AN SISWA PADA MATA PELAJARAN AL-
QUR'AN HADIS DI MTS NURUL QUR'AN
TEGALWERO PUCAKWANGI PATI
TAHUN PELAJARAN 2023/2024**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh :

**Alvi Ziyadatul Khoiriyah
NIM 2010110018**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2024**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
Telp (0291) 438818 Fax. 441613

Email: tarbiyah@iainkudus.ac.id website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Alvi Ziyadatul Khoiriyah
NIM : 2010110018
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Agama Islam
Judul Skripsi : Efektivitas Pembiasaan Budaya Literasi Dengan Metode Tahfidz dan BTQ Untuk Meningkatkan Kelancaran Baca Tulis Al-Quran Siswa Pada Mata Pelajaran Al-Quran Hadis di MTs Nurul Quran Tegalwero Pucakwangi Pati Tahun Pelajaran 2023/2024

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 21 November 2023 Sampai dengan 29 Januari 2024 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 29 Januari 2024
Pembimbing,



Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd.
NIP. 197205102000031002



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Alvi Ziyadatul Khoiriyah/2010110018

Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam

Judul : **Efektivitas Pembiasaan Budaya Literasi dengan Metode Tahfidz dan BTQ untuk Meningkatkan Kelancaran Baca Tulis Al-Qur'an Siswa pada Mata Pelajaran Al-Qur'an Hadis di MTs Nurul Qur'an Tegalwero Pucakwangi Pati Tahun Pelajaran 2023/2024**

Telah diujikan pada **22 Februari 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. H. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Ketua/Penguji I	28/2 2024	
<u>Ulfah Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP. 198509272015032002 Penguji II	28/2 2024	
<u>Muhammad Shobirin, M.Pd.</u> NIP. 198507091023042016 Sekretaris Sidang	4/3 2024	
<u>Dr. Nahirin, S.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197205102000031002 Dosen Pembimbing	4/3 2024	
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	6/3 2024	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Alvi Ziyadatul Khoiriyah NIM. 2010110018** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 29 Januari 2024

Yang Menyatakan,



Alvi Ziyadatul Khoiriyah
NIM. 2010110018

MOTO

وَلَا تَهِنُوا وَلَا تَحْزَنُوا وَأَنْتُمْ الْأَعْلَوْنَ إِنْ كُنْتُمْ مُؤْمِنِينَ ﴿١٣٩﴾

Artinya: “Janganlah kamu bersikap lemah, dan janganlah (pula) kamu bersedih hati, padahal kamulah orang-orang yang paling tinggi (derajatnya), jika kamu orang-orang yang beriman.”¹

(Q.S Ali ‘Imran : 139)



¹ Departemen Agama Republik Indonesia Jakarta, Al-Qur'an dan Terjemahnya

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil 'alamin. Puji syukur peneliti panjatkan atas kehadiran Allah SWT karena atas berkat, rahmat, dan hidayahnya peneliti dapat menyelesaikan penulisan skripsi dengan judul “Efektivitas Pembiasaan Budaya Literasi dengan Metode Tahfidz dan BTQ untuk Meningkatkan Kelancaran Baca Tulis Al-Qur’an Siswa pada Mata Pelajaran Al-Qur’an Hadis di MTs Nurul Qur’an Tegalwero Pucakwangi Pati Tahun Pelajaran 2023/2024.” Kemudian tidak lupa peneliti haturkan sholawat serta salam kepada Nabi Muhammad SAW. Dengan rasa syukur dan tulus, peneliti persembahkan penulisan tugas akhir berupa skripsi ini teruntuk:

1. Kedua orang tua tersayang; Ibu Rukati dan Bapak Sudadi yang senantiasa mendoakan, memberikan arahan, dukungan, motivasi, dan selalu mengingatkan peneliti untuk terus berbuat kebaikan, menimba ilmu, dan melaksanakan kewajiban-kewajiban seperti sholat dan mengaji. Terima kasih sudah menjadi orang tua yang baik dan terbaik bagi anak-anaknya.
2. Keluarga tercinta; Mbak, Kakak, Adik, dan Keponakan, yang senantiasa memberikan motivasi dan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Dosen Pembimbing; Bapak Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd., yang *masyaallah* selalu sabar dalam mengarahkan dan membimbing peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak dan Ibu Guru/Dosen ketika waktu TK, MI, MTs, MA, hingga sekarang yang telah memberikan ilmu dan pengajaran kepada peneliti dengan penuh sabar dan ketekunan. Dan terima kasih juga untuk semua guru yang telah menjadi guru bagi peneliti “*لولا المرربي ما عرفت ربي*”. Semoga Allah membalas atas semua kebaikan, keikhlasan, dan keridhaan *panjenengan* semua. Aamiin.
5. Sahabat dan Teman, yang selalu mengingatkan dan memberikan semangat dalam penulisan skripsi ini, sehingga peneliti dapat menyelesaikannya.

-Terima kasih kepada semua orang baik yang telah kebersamai peneliti sampai sekarang. Semoga Allah membalas kebaikan kalian semua. Aamiin-

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal					Vocal		
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	TanpaTanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...َ	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...ُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	‘A/ ‘a	ء		بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	ء	A/a	بِي	B
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	‘ālamīy
‘Ain/Hamzah di belakang		‘Ain/Hamzah di waqf		أل		Vocal Rangkap	
فَرَع	qara’ a	الْفُرُوعُ	Al-furū’	القَمَرُ	al-qamar	غَيْبِي	Gaiī
قَرَاءَ	qara’ a	القَضَاءُ	Al-qadā’	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	Syai’un
Kata majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Tā’ Marbūṭah	
جَمَالِ الدِّينِ	Jamā luddīn	جَمَالِ الدِّينِ	Jamāl al-dīn	سَاعَةٌ		Sā’ah	

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim. Puji syukur peneliti panjatkan atas kehadiran Allah SWT karena atas berkat, rahmat, dan hidayahnya peneliti dapat menyelesaikan penulisan skripsi dengan judul “Efektivitas Pembiasaan Budaya Literasi dengan Metode Tahfidz dan BTQ untuk Meningkatkan Kelancaran Baca Tulis Al-Qur’an Siswa pada Mata Pelajaran Al-Qur’an Hadis di MTs Nurul Qur’an Tegalwero Pucakwangi Pati Tahun Pelajaran 2023/2024.” Dalam penulisan skripsi ini tentunya terdapat arahan dan bimbingan dari berbagai pihak yang terlibat, sehingga peneliti ucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Puspo Nugroho, M.Pd.I., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd., selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran serta senantiasa sabar dalam memberikan arahan dan bimbingan dalam penulisan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen beserta Staf di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan ilmu pengetahuan kepada peneliti, sehingga peneliti dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini.
6. MTs Nurul Qur’an Tegalwero Pucakwangi Pati yang telah bersedia menjadi obyek penelitian penulis.
7. Bapak Karisun, S.Pd., selaku Kepala Madrasah Tsanawiyah Nurul Qur’an Pati yang telah mengizinkan peneliti untuk melaksanakan penelitian skripsi.
8. Abdul Salam, S.Pd., selaku Guru Mata Pelajaran Al-Qur’an Hadis MTs Nurul Qur’an Pati sekaligus validator ahli yang telah memberikan arahan dan bimbingan kepada peneliti dalam kegiatan penelitian.
9. Bapak dan Ibu Guru beserta Staf di lingkungan MTs Nurul Qur’an Pati yang telah bersedia membantu peneliti dalam memberikan arahan dan bimbingan dalam memperoleh data penelitian pada penulisan skripsi ini.
10. Orang Tua, Keluarga, dan Saudara yang senantiasa mendoakan, memberikan semangat, dan memotivasi peneliti dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini.

11. Sahabat sekaligus Sepupu (2010610016) yang telah membantu peneliti dalam kegiatan penelitian.
12. Sahabat sekaligus Saudara kecilku “4 Semprul”, yang selalu saling mendoakan, menguatkan, memotivasi, dan memberikan semangat.
13. Berbagai pihak secara langsung maupun tidak langsung yang senantiasa memberikan bantuan selama penulisan skripsi ini.

Atas doa, bantuan, arahan, bimbingan, dan motivasi dari berbagai pihak tersebut, peneliti dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini dengan baik dan lancar. Peneliti mengucapkan terima kasih atas ketersediaan waktu, tenaga, keikhlasan, ketulusan, dan kesabaran yang telah diberikan. Peneliti hanya bisa memanjatkan doa atas segala jasa dan kebaikan yang telah diberikan. Semoga Allah SWT membalas kebaikan dan melipatgandakan pahala kepada berbagai pihak yang telah membantu peneliti dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini

Peneliti menyadari dalam penulisan skripsi ini masih terdapat kesalahan dan kekurangan, sehingga saran dan kritik yang membangun baik secara langsung maupun tidak langsung dari berbagai pihak sangat peneliti harapkan demi kebaikan dan kebermanfaatannya dalam penulisan skripsi ini. Semoga dengan penulisan skripsi ini dapat memberikan manfaat dan pengetahuan bagi pembaca. Aamiin.

Kudus, 21 Desember 2023
Peneliti,

Alvi Ziyadatul Khoiriyah
NIM. 2010110018